
     Conseil d’administration 
 

Jeudi 3 oCtobre 2024 à 19 h  
Compte – rendu 
 

Présents : Denis Ancelin, Marie Jo Boutrin, Marianne Jouve, Dominique Leclerc, Rémi 
Legras, Martine Meunier, Jean Luc Neau, Gwenaël Robin, Francis Rouleux, Eve 
Scheltens, Dominique Sechet, Josiane Sosnowski et Viviane Walti. 
 
Excusés : Guy Delhaye, Sylvie Millet, Brigitte Sitbon. 

 
 
  

1. Approbation du compte-rendu du C.A. du 11 juin 2024 
Le compte-rendu du CA du 11 juin 2024 est adopté à l’unanimité. 
 
 

2. Informations générales 
 
Assemblée Générale de la FFB en distanciel le 9 septembre 

1 seul point à l’ordre du jour 
Adoption des nouveaux Statuts : 85 % de votants, 98 % pour, 2 % 
contre. 
 

« La FFB assure en particulier : 
 le développement du bridge fédéral sous toutes ses formes (y compris le bridge numérique) et 
auprès de tous les publics. 

 
Le Conseil Fédéral est constitué du Président de la FFB et de tous les Présidents des Comités de la 
FFB.  
 
Les comités appliquent la politique fédérale de développement, et dans ce cadre définissent et 
mettent en œuvre leur propre politique de développement…. Tout cela est précisé dans la charte 
fédérale de développement. 
 
Ils représentent la Fédération vis-à-vis des Clubs et des entités affiliées de leur ressort territorial. Les 
comités ont le devoir d’informer les clubs de la politique fédérale. 
Par ailleurs, l’AG du premier trimestre calendaire se prononce sur les questions financières (budget 
et tarifs) de la saison N+1. L’AG se réunit deux fois par an. 
Lors d’une réunion du Conseil Fédéral tout membre du Conseil Fédéral ne peut donner son pouvoir 
par procuration qu’à un autre membre du Conseil Fédéral ou à un membre élu des instances 
dirigeantes de son Comité 
Le Comité Directeur se réunit, en présentiel ou en distanciel 
Le Comité Directeur élabore la charte fédérale de développement qu’il soumet pour avis au Conseil 
Fédéral. 
Les membres du Comité Directeur ne peuvent être Président, Vice-Présidents, Trésorier ou 
Secrétaire Général d'un Comité de la FFB. 
 
Les candidats à la Présidence de la Commission des finances doivent faire une déclaration de 
candidature assortie des compétences et expériences acquises en matière financière dans leur 
carrière. » 



Le règlement intérieur a été voté le 30 septembre lors d’un Conseil Fédéral en 
distanciel.  93% pour et 6% contre. 
 
Nouveautés : 
- Conseil des Présidents avant les réunions du Conseil fédéral et des 

Assemblées Générales. 
- Commission des Finances redynamisée. 
- Ethique : face aux problèmes rencontrés en compétitions un rappel sera fait 

aux arbitres pour qu’ils interviennent en cas de difficultés en n’hésitant pas à 
exclure de la compétition les joueurs agressifs, ou ayant des comportements 
intolérables.  Un document est en préparation. 

 
 Les Assemblées Générales ordinaire et élective auront lieu le 18 octobre 2024. 
                  Actuellement une seule liste de candidat est présente pour les élections. 

 
 Réunion zoom du 11 septembre : Initiation pour les nouveaux 

bridgeurs, voir les diaporamas 
Découverte du bridge : Nathalie Frey 
Voir diaporama : découverte du jeu. 
5 séances sont décrites, pas besoin d’être moniteur pour les présenter. 
Subvention de 20 € par participant nouveau licencié de la part de la 
FFB. Eve a envoyé le tutoriel aux présidents. 
Développement : Jean Pierre Garnier 
Outils numériques : Aurélien Lecoq 
 
Réunion nationale des Délégués Jeunesse : 
Marianne Jouve a participé à cette première rencontre des délégués 
jeunesse : 
Ils sont les porteurs des projets de l’Éducation Nationale (PPEN) 
Ils ont insisté pour concentrer leurs efforts sur le niveau du Primaire 
avec une participation dans le cadre de l’horaire scolaire avec la 
présence de l’enseignant plutôt que des interventions sur la pause 
méridienne. 
Il existe dans certains endroits des difficultés dans les relations avec 
les enseignants. 
La FFB a décidé de limiter le matériel pédagogique et faire participer 
au financement : 1 € pour les scolaires et 2 € pour les cadets 
Le Comité a reçu une subvention de 203 € pour aider les clubs à 
couvrir ces coûts. 
 

 ACMS : occupation du parking par la médecine du travail : 7€ par jour 
de réservation 
Le BE accepte et une convention de mise à disposition sera mise en 
place après acceptation du devis pour l’installation d’une prise 
électrique extérieure pour le camion par l’ACMS. 
 

 Panneaux photovoltaïques sur le toit : le rendez-vous jeudi 19 
septembre a eu lieu. L’installation pose gros problèmes techniques (30 
panneaux de 2m2) et le rendement financier ainsi que la diminution des 
coûts de notre abonnement EDF ne pourraient s’envisager qu’à très 



longue échéance. (25 000€ sur 10 ans). Il ne sera pas donné suite à ce 
projet. 

3        Gestion et Finances :  
  Saison 2023/2024 : 

Tous les documents ont été étudiés par les vérificateurs, ils 
préparent leur rapport. Richard Rossignol a annoncé sa 
démission à la prochaine assemblée, il faut donc rechercher 
un nouveau vérificateur. 
Le résultat est positif + 1 659 €, les principales économies ont 
été faites sur les frais de fonctionnement et des provisions ont 
été créés : 
 sur des factures non parvenues (arbitrage) ; 
 sur des travaux non exécutés (centrale incendie) mais 

obligatoires à la suite des contrôles réalisés par la 
Commission de Sécurité ;  

 sur la réparation de la fuite d’eau sous l’escalier. 
 Le don du Club de Villebon a bien été le bien venu. 
 

- Trésorerie 
La trésorerie reste fragile pendant les 3 mois d’été, nous avons 
eu un acompte de la FFB de 10 000 € plus un prêt d’un club. Ces 
prêts pourront être remboursés en novembre 2024. 

 
- Prévisions 2024/2025 

En cours de préparation, nous partons sur l’hypothèse qu’il n’y 
aura pas d’augmentation du nombre de licenciés cette année. 
(2 600 payants) pour un projet de budget prévisionnel de 
388 100 €. 

 
 Procédures financières 

- Les procédures financières pour 2024-2025 ont été mises à jour 
et envoyées aux Présidents et aux trésoriers des Clubs. 

 
4  Assemblée Générale et 50 ans du Comité le samedi 26 octobre 2024 à 16h30 

 
 Déroulement 

Présence d’Allianz pour proposer une intervention dans les clubs à 16 h 30 
(Accord du CA pour une courte intervention pour proposer aux clubs un 
sponsoring) 

Pour l’animation des 50 ans du comité, en plus du DJ habituel, il y aura une 
animation de danses bretonnes (famille Robin) et la présence d’un mentaliste. 
 Présence :  

Excusés : Denis Ancelin, Jean Luc Neau, Dominique Leclerc. 
Ne participeront pas au diner : Marianne Jouve et Rémi Legras 
 
 
 



 
3. Compétitions 

Statistiques des licenciés 
 
Au 2 octobre : 2 103 soit - 26 % par rapport à l’an passé (90 nouveaux licenciés) 
                       Pour la FFB : - 33 % par rapport à l’an passé 
Sur les 245 nouveaux licenciés de la saison passée, 85 seulement ont repris 
leur licence cette saison. 
 Calendrier 2024/2025  

En compétitions régionales parler de tournoi Open et d’Accession. 
Chacun pouvant s’inscrire là où il le souhaite : Revoir les Hurepoix infos 
concernés. 

 
 Soirée présentation de la saison le 27 septembre 

Pour les 3èmes séries et les 4èmes séries majeures 
A été annulée faute de participants, il ne faut sans doute pas la 
proposer tous les ans. 

 
4. Communication 

 Développement 
La Formation « aide au recrutement » a satisfait les Clubs qui y ont 
participé. Il faut poursuivre cet effort et ces actions à l’extérieur des 
Clubs. 
 
Cours en ligne 

A ce jour pas de demande des clubs. Reste en attente si nécessaire. 
 

Fête de L’Huma 
Belle réussite : 16 volontaires ont participé à l’animation du stand. 200 visites, 
130 coordonnées dont 14 pour le Hurepoix et 4 collégiens. 
 

Création d’un délégué numérique (voir fiche de poste en annexe) 
Mail envoyé par la FFB : 
« Le groupe de travail constitué par des présidents de comité et des 
membres du CD de la FFB avaient conclu à l'intérêt de créer un poste de 
Délégué Numérique au sein des comités. 
Vous trouverez ci-joint, pour vous aider à son recrutement, un document 
que nous avons construit sur le profil et les missions recherchés. Si ces 
missions sont communes, il vous appartient bien entendu d'ajouter si vous 
le souhaitez des rôles plus spécifiques, qui correspondent à la situation de 
votre comité et votre volonté politique locale. » 

  
 Le CA propose à ce poste une équipe de plusieurs personnes : Francis Rouleux, 
 Bernard Rieusset, Jean Claude Covin… 
 
5. Enseignement / Jeunesse 

 Bridge Scolaire 
Coupe Cathiard, voir document joint 

  
 Au week-end du 11 novembre 2024, un tournoi Cadet est organisé au Futuroscope 



Le Comité participera au financement du déplacement des Cadets inscrits et des 
accompagnants. 
 

 Les Juniors 
Voir en annexe 1 
 

 Moniteurs 
Réunion du 19 septembre 2024 
 35 participants sur environ 80 existants sur les listes 

Une demande de mise à jour des moniteurs exerçants réellement sera 
faite auprès des Présidents. 
La même mise à jour sera à faire auprès des initiateurs scolaires, qui 
seront invités à la réunion l’année prochaine. 
 
 

6.  Arbitrage    
 
 Rémunération des Auto-entrepreneurs :  

Les cotisations 2024 payées par les auto-entrepreneurs ont augmenté 
de + 2% 

       Après étude de diverses propositions, le BE a adopté les tarifs suivants : 
 
Actuellement  1/09/24  1/01/25  1/01/26 

 
Pour une séance de 24 donnes 

Semaine    152      156      158                           160 
 
     Pour trois séances de 24 donnes 

Week-end         612      624      636      642 
 

     Pour 1 séance 
Real Bridge         75        77        78                            79 

 
 Ces tarifs ont été présentés à la réunion des arbitres du 2 octobre 2024 
qui les ont acceptés. L’augmentation du tarif pour la duplication des donnes 
sera aligné à celui des arbitres. 
 
Une formation à la Sécurité sera proposée aux arbitres avec une procédure 
et un support écrit à remplir ; des exercices de simulation seront à organiser. 

 
 

7. Dates des prochaines réunions 
 

CA à 19 h le lundi 6 janvier 2025 : 
 
A ce CA nous étudierons le projet de Convention de développement proposée aux 
Comités par la FFB. Lire le document joint. 
 
BE à 19 h le jeudi 28 novembre 2024. 



 
 

 
 
 
 

8. Questions diverses    
 

Une procédure de mise à jour du site va être mise en place avec des membres du 
CA pour l’actualiser régulièrement : Francis Rouleux, Gwenaël Robin, … 
 
Le remplacement de Roger Eymard aux présidences de : 
1 - la CRED : Eve va lancer un appel de candidatures pour la présidence. 
2 - la Commission Régionale des litiges d'arbitrage 
      Il n’y a pas de texte pour la désignation, C’est donc une désignation par le CA. 

   Si personne ne s’y oppose Eve propose de présenter la nomination de    
   Denis Frouein, qui l’accepte, et qui est arbitre national. 
 
 
 
 
Le CA se termine à 21 h 50. 

 
 
 
 

 
 
 
   

 


